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Третий советский космический корабль
—на орбите спутника Земли

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРДСНОЕэнлмя
ОРГАН том ского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 44-й 
№ 283 (11257) Пятница, 2 декабря 1960 года. Цена 2р коп.

Пусковым стройкам 
жилья—боевые темпы

Строители Томска и области 
должны во втором году семилетки 

 ̂ построить десятки тысяч квадрат
ных метров жилья. Коллективы пе
редовых строительных организаций 
успешно справляются с этой зада
чей. Работники УНР-131, напри
мер, перевыполнили десятимесяч
ный план строительно-монтажных 
работ на стройках жилья, сдают 
жилые дома в эксплуатацию сверх 
плана. Успешно справляется со 
строительством жилищ для лесоза
готовителей коллектив треста 
«Томлесжелдорстрой».

Однако большинство строитель
ных организаций области в теку
щем году крайне низкими темпами 
строит жилье, остается в большом 
долгу перед государством. Отстают 
строительные организации Томско
го совнархоза — тресты № 97 и 
№98.

Еще хуже обстоит дело с вводом 
чстроящихся домов в эксплуатацию. 

План десяти месяцев по сдаче до
мов строители треста № 98 вы
полнили на 45,7 процента, треста 
№ 97 — на 48,2. Работники основ
ного, специализированного по стро
ительству жилых домов УНР-787 
должны сдать за год 31.048 квад
ратных метров жилья, а сдали 
лишь 12.565.

Срыв сроков строительства жи
лищ во многом объясняется недо
статками в организации работ. В 
ряде коллективов отсутствует борь
ба за ритмичный ввод жилых зда
ний в строй. До сих пор не изжита 
плохая традиция — заканчивать 
строительство домов только в конце 
года. В итоге в последнем кварта
ле создается очень большой фронт 
отделочных и. сантехнических ра-

■4 Работники стройуправления 
ГРЭС-П, например, имели все воз
можности своевременно построить 
64-квартирный дом по ул. Енисей
ской. Однако после штурма в янва
ре — апреле они на пять месяцев 
законсервировали стройку. С нояб
ря здесь снова «штурмуют».

Выполнение графика тормозила, 
а в ряде случаев и срывала неудов
летворительная работа предприя
тий треста «Стройдеталь». По этой 
причине был сорван график строи
тельства 80-квартирного дома для 
работников подшипникового завода 
строителями УНР-768 треста 
№ 98. Недостаток сборных железо
бетонных конструкций, половой 
рейки задержал ввод в строй ряда 
многоэтажных домов в жилом мас
сиве по проспекту имени Кирова, 
возводимых работниками УНР-787.

Работники завода стеновых мате- 
1̂ риалов треста «Стройдеталь» не 
ведут настойчивой борьбы за высо
кое качество крупных золоблоков. 
В итоге из-за недостаточной проч
ности золоблоков строители 
УНР-787 не смогли вовремя закон
чить в массиве по пр. имени Киро
ва строительство 80-квартирного и 
40-квартирного жилых домов.

Не использовали всех возможно
стей для производства строймате
риалов и строители. Они плохо ор
ганизовали на площадках производ
ство раствора, бетона, бетонных

блоков, гипсошлаковых перегоро
док на комнату и других изделий и 
материалов. Работники треста 
№ 98, например, не выполнили 
распоряжения совнархоза о произ
водстве на площадках сборного же
лезобетона и бетонных блоков.

На строительных площадках 
много недостатков в организации 
труда и производства. Например, 
руководители УНР-770, коллектив 
которого возводит 8-квартирные до
ма в поселке Новый, плохо органи
зуют труд рабочих, не требуют с 
мастеров и прорабов ответственно
сти за соблюдение графика рабвт. 
Здесь плохо хранят материалы, до
пускают порчу и хищение их. На 
стройке нет даже простейших подъ
емных механизмов. В итоге такой 
«организации» строительства вме
сто 10.856 квадратных метров 
жилья, требуемых годовым планом, 
в УНР-770 сдано лишь 2.830.

Партийные и профсоюзные орга
низации отстающих строек слабо 
организуют соревнование коллекти
вов за успешное выполнение планов 
жилищного строительства. Во мно
гих строительных управлениях сла
бо ведется воспитательная работа 
среди строителей.

Управление строительства и про
мышленности стройматериалов 
Томского совнархоза недостаточно 
контролировало состоя1ше дел на 
стройках жилых домов. Работники 
управления допустили большой 
разрыв между графиками отделоч
ных работ на стройках и поставка
ми столярных изделий и пиломате
риалов. '

Надо использовать все возмож
ности, чтобы наверстать упущен
ное, предоставить томичам к ново
му году сотни квартир. На решение 
этой задачи надо направить все 
внимание строительных коллекти
вов.

Партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации должны 
развернуть боевое соревнование 
строителей за своевременный ввод 
в строй домов. В этом соревновании 
более активно должны участвовать 
коллективы предприятий стройин
дустрии и водители автотранспорта. 
Совместные дружные усилия всех 
звеньев строительного конвейера— 
от работников заводов строитель
ной индустрии до отделочников на 
стройплощадках — обеспечат ус
пех.

Руководители строительных ор
ганизаций и йтроек ДОЛ5КИЫ создать 
все условия соревнующимся за 
своевременный ввод объектов в 
строй. Надо продумать до мелочей 
расстановку сил и средств с тем, 
чтобы добиться успеха на каждом 
пусковом объекте. Важно обеспе
чить строгую последовательность 
отделочных и сантехнических ра
бот. Каждый случай брака и пере
делок должен стать «чрезвычай
ным происшествием» на стройке.

В соревнование за своевремен
ный ввод жилых объектов следует 
шире вовлечь коллективы субпод
рядчиков — сантехников и элек
триков. Строители должны создать 
им широкий фронт работ, обеспе
чить всем необходимым.

ВСТРЕЧА Н. С. ХРУЩ ЕВА  
С В. УЛЬБРИХТОМ30 ноября Первый секретарь ЦК КПСС и Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев имел беседу с Первым секретарем ЦК СЕПГ и Председателем Государственного Совета ГДР В. Ульбрихтом.С. советской стороны в беседе приняли участие члены Президиума ЦК КПСС, первые заместители Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгин и А. И. Микоян,, министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, посол СССР в ГДР М. Г. Первухин, заведующий 3-м Европейским отделом МИД СССР И. И. Ильичев, ответственный сотрудник ЦК КПСС И. Ф. Рыжков.С немецкой стороны в беседе приняли участие член Политбюро ЦК СЕПГ Г. Матерн, члены Политбюро ЦК СЕПГ, заместители Председателя Совета Министров ГДР Г. Рау и Б. Лейшнер, члены ЦК СЕПГ Г. Аксен и П. Флорик.В беседе были затронуты политические и экономические вопросы, интересующие обе стороны. В том числе были обсуждены конкретные вопросы, связанные с тем, что правительство ФРГ приняло решение о расторжении соглашения о торговле с ГДР. Была достигнута договоренность, чтр в с.тучае, если со стороны ФРГ не будет продолжено соглашение о торговле с ГДР, Советский Союз поставит в 1961 году Германской Демократической Республике необходимое сырье и товары.Беседа прошла в дружественной, сердечной обстановке.Встреча товарищей Н. С. Хрущева,Ф . Р. Козлова и М. А . Суслова с товарищами Лю Шао-ци, Дэн Сяо-пином и Пын Чжэнем30 ноября Первый секретарь ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев и члены Пре- йидиума ЦК КПСС, секретари ЦК КПСС тт. Ф. Р . Козлов и М. А . Суслов имели встречу в ЦК КПСС с заместителем председателя ЦК Коммунистической партии Китая тов, Лю Шао-пи, генеральным секретарем ЦК КПК тов. Дэн Сяо-пином, членом Политбюро ЦК КПК тов. Пын Чжэнем.Во время встречи состоялась беседа, которая прошла в теплой товарищеской обстановке.

новый ТРИУМФ советской науки и техниш☆
С о о б щ е н и е  Т А С С

в соответствий с планом научно-исследова. 
тельских работ 1 декабря 1960 года в Совет
ском Союзе осуществлен запуск третьего кос
мического корабля на орбиту спутника Зем
ли.

Для выполнения медико-биологических 
исследований в условиях космического поле
та в кабине корабля-спутника находятся под
опытные животные — собаки с кличками 
Пчелка и Мушка. В кабине также нахо
дятся другие животные, насекомые и расте
ния.

Наблюдение за подопытными животными 
производится при помощи радиотелевизион. 
ной аппаратуры и телеметрических систем, 
передающих на Землю объективные физиоло
гические показатели, характеризующие ро. 
стояние животных.

С  помощью научно-измерительной аппара

туры, находящейся на корабле-спутнике, пре 
дусмотрено проведение ряда научных иссле
дований по физике космического пространст
ва.

Вес третьего советского корабля-спутника 
без последней ступени ракеты-носителя со. 
ставляет 4.563 килограмма. Его движение 
происходит по эллиптической орбите. По по
лученным предварительным данным, началь. 
ный период обращения корабля-спутника по 
орбите равен 88,6 минуты, высоты перигея и 
апогея орбиты составляют примерно 187,3 
и 265 километров соответственно. Наклоне
ние орбиты к плоскости экватора — 65 граду
сов.

На корабле-спутнике установлен радиопе
редатчик «Сигнал», работающий на частоте 
19,995 мегагерца в режиме телеграфных по
сылок переменной длительности. ^^

Питание бортовой аппаратура электро
энергией производится от химических и соя- 
нечных источников тока.

Согласно имеющимся предварительным 
данным, вся находящаяся на корабле-спутни
ке аппаратура работает нормально.

Наземные радиотехнические станции ведут 
регулярные наблюдения за третьим совет, 
ским кораблем-спутником.

Ниже приводится перечень городов, над ко
торыми пролетит корабль-спутник.

Рим — 13 ч. 31 м., Ленинград — 13 ч. 36 м., 
Париж — 15 ч. 01 м., Пекин — 15 ч. 20 м., 
Лондон — 16 ч. 32 Ханой — 16 ч. 55 м.,
Москва — 18 ч. 10 м.

,(ТАСС)>

ВСТРЕТИМ ПЛЕНУМ ЦК КПСС 
ТРУДОВЫМИ УСПЕХАМИ

☆  ☆  ☆
Перевыполняют обязательства

Многие коллективы ферм, бригад колхозов и совхоза Еаргасокского района достойными трудовыми подарками встречают открытие Пленума ЦК КПСС. Кол.хозы досрочно,, еще в августе, выполнили обязательство по продаже яиц государству. Их продано в 1,7 раза больше, чем в прошлом году. Ко дню ‘ открытия Пленума район продаст сверх обязательства еще 44 тысячи яиц.Досрочно выполнен план продажи молока государству. К 20 ноября государству продано 3.432 тонны молока. В счет обязательства уже продано 326 центнеров молока. Подсчитав своя возможности, колхозники решили к 10 декабря продать еще 1.500 центнеров молока.Более половины доярок района выполнили свои обязательства по надоям молока. Доярка колхоза «Рассвет» К. Т. Варенова ' надоила по 2.250 килограммов молока от каждой фуражной коровы. В ноябре выпо.д- нили свои обязательства доярки кол

хоза «Заря коммунизма» Е . Бойко, зверосовхоза —  тт. Афанасьева, Тю- делекова, Костюшко и другие.Хороший подарок к открытию Пленума ЦК КПСС готовят животноводы колхоза имени Сталина Май- ковского сельского Совета. Они решили увеличить надои и продать 35 центнеров молока сверх обязательства.Завершил выпоЛ|Ненне обязательства по продаже молока государству Каргасокский зверосовхоз —  самое молодое хозяйство района. Государству продано 2.820 центнеров молока. Ко дню, открытия Пленума ЦК КПСС здесь решили продать сверх обязательства еще 100 центнеров молока. Близок к выполнению обязательства по продаже мп.докр колхоз «Заря коммунизма». К'Пленуму .'ЦК колхозники продадут дополнительно 100 центнеров молока.Активное участие в продаже животноводческих продуктов государству принимают колхозники, рабочие и

служащие, имеющие скот в личном хозяйстве.Ко дню открытия декабрьского Пленума ЦК КПСС район решил выполнить обязательство по продаже мяса государству. Большинство кол- .хозов с этой задачей уже справилось. Колхоз «Заря коммунизма» вместо 7'70 центнеров продал государству 1.058 центнеров мяса, колхоз «Новый быт» выполнил обязательство на 108 процентов.У НАС ЕСТЬ НА КОГО РАВНЯТЬСЯ
у  с  I I  ш  ж  с  в  ш  ш  л  у  о  1C

. ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По теле
фону). Свинарки колхоза имени Ленина Полина Бенедиктовна и ее дочь Рота Неймаяис в честь декабрьского Пленума ЦК КПСС досрочно выпол

нили свое годовое обязательство. От 38 юсновных и 84 разовых евгшома- ток они получили 1.000 поросят, продано государству 329 центнеров свинины.
П. ЗАЙЦЕВ.

Ь о л  ь ш е  с е я  т 
м н о г о л е т  н и х  тНаша артель специализируется'на разведении семян многолетних трав. В колхо'зе полностью внедрен травопольный севооборют. На площади 2.480 гектаров размещены 4 севооборота— два полевых десятипольных с двумя полями многолетних трав, лугопастбищяый шестипольный с четырь.чя полями многолетних трав и прифермский шестипольный. Правильное чередование культур в полях севооборота позволяет колхозникам собирать высокие устойчивые урожаи как зерновых культур, так и семян трав на протяжении многих лет. Даже 

в Агалоурожайные годы в среднем агы сниАшем по 12,5 центнера зерновых ■ культур, а пшеницы —  не менее 15 — 16 центнеров.Под иноголетшт-Аги травами у нас занято всего в полях севооборота 640 гектарюв, из них 150 гектаров ежй- го'Дно оставляем на семена. С остальной шДощади скашиваем травы на сено и силос.Естественных сенокосов, хороших естественных пастбищ в нашем хозяйстве нет. Поэтому многолетние травы 'в полях севооборота для нас—  
ОДИН из главных источников заготовки кормов. Сено и силос с этих июлей получается отличного качества. Ежегодно А1Ы создаем хорошую кормовую базу для общественного животноводства из сеяных трав. Б основном сеем клевер и тимофеевку.Большие площади мно'голетшх трав ежегодно отводиа! для пастьбы коров, овец и свиней.У некоторых колхозных специалистов нашего района существует неправильпое Ашение, будто в нашем северном районе посев многолетних трав не оправдывает себя, так как погода в яащеА! районе капризна. Мне хочется возразить таким товарищам. Капризы погоды тут не причем. Признаюсь, и я нередко ссылался на погоду, когда у нас не клеилось дело. А когда в нашем колхозе механизировали уборку трав, строго стали соблюдать сроки сева и уборки, применили раздельный способ уборки трав на сеАгена, то и ссылка на капризы погоды отпала.В этом году на семена мы оставля

ли 124 гектара трав. 82 гектара клевера и ти.Ч|0феев:ки были убраны прямым комбайнированием, а 42 гектара —  раздельным способом. Уборка трав прошла в сжатые сроки. Пока травы не подошли на семена, косовицу тимофеевки вели безлафетной жат- кюй, а затем в работу пустили три комбайна. Этиаги машинами все травы были убраны за три дця. Семена тимофеевки и клевера после прямого комбайнирования просушили на ль'нотравяной сушилке. Сейчас семена подрабатываются, проверены на всхожесть. 55 центнеров семян аш продали государству, продадим еще центнеров тридцать. Только от продажи их мы получим не менее 130 тысяч рублей.Опыт нынешнего года показал, что уборка Агногодетних трав на семена раздельным способом очень выгодна. Да и нельзя в наших условиях иначе, так как в дождливую погоду клевер цветет долго, зарастает сюрыя- каАШ. и потом напрямую убирать его трудно. Лучше всего начинать раздельную уборку клевера не тогда, когда он уже весь отцветает, а когда 50 процентов головок на всей площади достигнут восковой и даже неполной восковой спелости. Семена в этом случае получаются отличного качества.Опыт нашего хозяйства убедительно доказывает, что сеять многолетние травы в полях севооборота —  крайне нужное, выгодное дело.Это не только обеспечит получение высоких устойчивых урожаев зерновых культур, но и поможет укрепить кормовую базу ценныш белковыАШ KopAiaMH.! улучшить пастбища.
I С. ГАРИМОВ.

агроном сельхозар
тели имени Ленина 

I Бакчарского района.

Нельзя не сказать теплого' слова о доярках нашего колхоза. Правда, успехи их по сравнению с передовыми дояркаАга области кажутся низкими, но для нашего колхоза «Советская Россия» Парабельского района' нынешний рост надоев молока—  заметный шаг вперед.Доярка Нина Дмитриевна Червочкина в прошлом году надоила по 1.450 килограмАюв молока на корову и заняла первое место в колхозе. В целом по кол- .хозу в . прошлом году было на- ■ доено лишь по 1.237 килограм- дгов молока. А  нынче только за десять месяцев в среднем от коровы получено молока больше 1.400 юилограммов. ■Особенно хороших результатов добилась наша доярка депутат Старицинского сельского С овета Мария Петровна Бебенина. Она заняла первое место в соревновании доярок района. М . Бебенина получила по 1.800 килограммов молока от коровы, выполнила свое годовое обяза- 5 тельство. Молодая доярка Ва- I дентина Ильина, кандидат в I члены К П С С , тоже выполнила свое годовое обязательство, надоив в этом году около 1.750 килограммов молока на корову.Хорошо трудятся и остальные доярки. Им есть на кого равняться. Итоги одиннадцати месяцев говорят о том, что годовое обязательство по производству молока колхоз выполнит успеш но. Для животноводов созданы хорошие условия труда. В  первой и четвертой бригадах колхоза скот зимует в добротных скотных дворах, где смонтированы автопоилки. Колхозники создали скоту сытную зимовку. Силоса на зиму заложено по 9 тонн на корову.
М. ИВАНОВ, 

секретарь парторганизаций 
колхоза «Советская Рос
сия» Парабельского района.

В Кузбассе строится мощная тепловая электростшщня'*— ÛSaai&i 
Усинская ГРЭС. Монтажники заканчивают сборку пятогО"ТурбоагреЕа- 
та. С вводом его в эксплуатацию будет завершено сооружешкАкиервой 
очереди электростанции. На этой же станции собран и уже дейетвде1г 
автотрансформатор на 240 тысяч киловольт-ампер. На днях будет 
подключен второй , такой автотрансформатор.

На снимке: турбинный зал электростанции. (Фст)Х!рошнсаАТЭЮС5и
Приезд в Москяу 
Сайруса ИтонаМОСКВА, 30 ноября. (ТАСС). Сегодня по приглашению Государственного комитета Совета Министров-СССР по культуряыА! СВЯЗЯМ С заруббжны- АШ странами в Москву прибыл известный аАгериканский промышленник и общественный деятель, лауреат Международной Ленинской преАгии

«За укрепление мира между народами» Сайрус Итон с супругой. Он оря- мет участие в прохюдящей в эти ияя в Москве V I Международной Пагуопн ской конференции ученых, обсуждающей проблемы разоружения и Агеж- дународной безопасности.
Танки на службе 

у исследователей пустыни

г

ТАШКЕНТ, 30 ноября. (ТАСС). Поездки бухарских геофизиков в глубинные урочища Кзылкумов 'стали, происходить е недавних пор на танках. Они поступили «на вооружение» исследователей пустыни от Совет-' ской Ар.мии. Им не страшны теперь барханные пески, солончаковые топи и шквальные ветры, порывы которых способны подчас остановить грузовую автомашину.За рычагами когда-то боевых машин —  люди без погон. Они досрочно демобилизованы по закону о дальней

шем сокращении вооруженных сяя на миллион двести тысяч человек.Такие же машины переданы буровикам треста «Узбекнефгегазразвед- 1Ш», работающим в Кзылкумах, и геологам Кара-Калпакской геологической экспедиции, фронт разведки которых пролегает через бескрайнее пустынное плато Устюрт. Танки с разведчикаАШ недр легко форсируют, казалось бы, самые непроходимые Me-̂  ста, доставляют в глубь пустыни тяжеловесное буровое оборудование.
В д в о е  б ы с т р е е  с к о р о с т и  з в у к а

. ' ' к

М. Бебекина — лучшая доярка Пара- 
беш^крго_ района;_______ _______ __________

МОСКВА, 30 ноября. (ТАСС). 
Средней скорости 2.148,3 километ
ра в час достиг на самолете «Е-66» 
с одним турбореактивным двигате
лем советский летчик Константин 
Коккинаки. Он совершил полет по 
замкнутому стакилометровому мар
шруту.

Полет проходил на высоте 13,5 
тысячи метров. На отдельных уча
стках фактической траектории по
лета скорость самолета более чем в 
два раза превышала скорость зву
ка.

Существовавший до этого абсо
лютный мировой рекорд скорости 
полета по такому маршруту при
надлежал советскому летчику Бо
рису Адрианову (2.092 километра 
в час).

Материалы о полете К. Коккина
ки направляются в Международную 
авиационную федерацию (ФАИ) 
для регистрации в качестве абсо
лютного мирового рекорда скоро
сти полета по замкнутому стакило
метровому маршруту.
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ФО T O P E J I O P  ТА ж

В р ш р с и т е т е  марксизма-ленинизмаВ?втж?корогком репортаже мы расскажем»об одном дне занятей Томскога ^венернего уки1версятета марксвзма-ленинизма.Понедельннк, 28 ноября... Ровно в^7?яасюв вечера в коридорах Дома партайного просвещения прозвенел .'ЗВОНОК, извещающий о начале очередных занятий на фа- культетагх вечернего университета.Просторные, светлые, хорошо оформленные наглядной агитацией, аудитории заполняют слушателя. Здесь 1МОЖНО встретить инженеров, врачей, учителей, рабочих, военнослужащих, партийных и совете ких ̂ раб отников.Этот учебный год характерен особой тягой трудявдихся к экономическим знаниям. Самый многочисленный факультет университета —  экономический. В этот вечер занятая его проходили в большом зале. Число слушателей «переросло» аудитории, вмещающие по 60— 70 человек. Лекцию читает доцент Томского государственного университета А. .П. Бычков. В перерыве многие слушатели собра.тись у стендов про- мьппленных предприятий и строительных организаций Томска. Возникают оживленные беседы. Увлекательно рассказывает о планах строительства Томска ‘Инже- нер-проектаровщик ' строительного треста 98 М. Е . Величко (снимок внизу).На философском факультете лекцию по истории философии для первокурсников читал преподаватель А. И. УварО'В (снимок в овале). На переднем плане (справа

налево, снимок вверху) инженеры научно-исследовательского института кабельной промышленности Т. А . Шадричева и Т. М. Вострикова. В институте они работают за соседними столами, в университете занимаются толсе рядом.У слушателей исторического факультета идут сетпарскис занятия по произведению В. И. Ленина «Две тактики социал-демократии в демократической революции». Первой отвечает учительница средш'И ,11|гчлг.г .V  !! Ч . М Зыряннинова. Кандидат исторических наук Л. 'Г. Коняги дпвол1'н ответом. С обстоятельным ответом выступили If \Ч .П Г'Л '| II. Н. Г) 1,1- ков и Т. Н. Инлшк'икп.
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иотни трудящихся обучаются в вечернем университете марксизма- ленинизма.
Фото и текст 

Н. Игнатовского.

ist у

‘Ш  
' ;

■ ' I >к ̂   ̂ <
%

I f .

ЛЬм.

^ й -,1
1

в АГИТПУНКТЕ СЕВЕРНОГО СЕЛА
В нашем далеком северном селе Новый Васюган агитаторы партийных организаций объединены в один поселковый агитколлектив. Это позволяет весте политическую агитацию целеустремленно, по единому плану.Важную роль Б шлитической работе среди жителей села играет агитпункт. Здесь систематически проводятся тематические вечера, вечера вопросов и ответов. Большой интерес у трудящихся вызвали вечера на темы: «Наука и космос», «Международное положение и внешняя политика Советского Союза», «Как удовлетворяются ваши бытовые запросы ?». На последнем вечере присутствовали руко1воДиДелй оргаййзаЦий и учреждений, коГорые отвечали на во- ирбЬы трудящихся.В агитпункте регулярно выступают ё лекИйями члены сельской лекторской группы Общества по распространению политических и научных знаний, которой руководит тов. Вертлиб, Преподаватель сре'дией школы тов. Годлев

ская прочитала лекцию: «Коммунистическое движение на современном этапе». Лекцию «О новейших достижениях в медицине» прочитал хирург- пенсионер тов. Лавров. Были прочитаны Доклады: «Внешняя политика Советского Союза», «Зримые черты коммунизма в социалистическом обществе» и другие.В массово-политической работе ширгоко используется местная радио- газета. Пропагандируя передовой опыт лучших производственников села, газета в то же время остро критикует НеД|ОсТатйи, ‘различного рода тунеядцев, стяжателей, пытающихся прожить за чужой счет.Радиогазета регулярно делает обзор жизни села за неделю. Газета борется зД Действенность своих передач, Добиваясь от руководигелёй учреждений и организаций устранения недостатков в их деятельности.По месгйому радио проводятся короткие беседы на актуальные тё.чЫ. .В ноябре, например, жители села прослушали беседы: «Религия и де

ти», «Итоги Олимпийских игр в Риме», «Корь п ее профилактика», «Де- нежно-вещебая лотерея». Сейчас регулярно проводятся беседы, посвященные выборам народных судюв.В сельской библиотеке оборудована выставка литературы, посвященная подготовке к выборам народных Судов, имеется уголок агитатора.Агитационно-массовая работа сно- ‘ собствует повышению политической й трудовой активности трудящихся села. Жители села успешно выполнили свои обязательства по продаже государству .Мяса и Молока.Нам надо еще значительно усилить атеистическую пропаганду, политическую работу с домохозяйками. Серьезным недостатком в нашей агитационной работе является сезонность. Как правило, работа затихает летом и активизируется зимой. Редко у нас бываю! лекторы из Каргаска, Томска.
К. ТАСКАНОВ,

заВЁдуюЩИй агитпунктЬм с ё л ё  
Новый Ваьюган.

18 Д Е К А Б Р Я — ВЫБОРЫ НАРОДНЫ Х СУДЕЙ

Е Д И Н О Д У Ш И Е  Регистрация кандидатовв народные судьи Томского городского судаКоллектив рабочих, инженерно- технических работников и служащих ГРЭС-П выставил кандидатом в народные судьи ВЗлию Федоровну Ба- лышеву, народного судью 6-го участка г. Томска.Выступая на собрании, секретарь партийного бюро ГРЭС-П тов. Савенков рассказал, что Ю. Ф. Балышева пришла на работу в органы юстиции 13 лет тому назад. Она является квалифицированным работником, имеет хорошую теоретаческую подготовку и практичесжий опыт. Большую работу проводит Ю. Ф. Балышева среди населения по разъяснению советского законодательства, помогает в  работе товарищеским судам.

Состоялось собрание по выдвижению кандидата в народные судьи на заводе режущих инструментов.Механик тов. Широков предложил выдвинуть кандидатом в народные судья Веру Владимировну Бурлакову. Тов. РХироков сообщил, что в 1957 году В. В. Бурлакова уже избиралась народным судьей и зарекомендовала себя, как знающий, инициативный работник.Остальные выступающие поддержали это предложение. Собрание едянодущно приняло ретенйе выдвинуть тов. Бурлакову Веру Владимировну кандидатом в народные судьи Томского городского народного суда. Н. КОЛМАКОВА.

В. г . Манылов-^кандидат  

в народные судьи
И Р А Б Е Л Ь . (По топофону). Вечером, после семичасового рабочего дая, на Парабельском рыбозаводе состоялось общее собрание коллектива предприятия. Председательствующий —  старейший работник рыбной промышленности, техник лова тов. Чабанов сказал:—  Сегодня на повестке дня нашего собрания стоит вопрос о выдвижении кандидата в народные судьи.Слово берет главный инженер завода тов. Нестеров:‘—  Наша респ5̂ лика, —̂ говорит он, —  ̂ ГОТО.ВИТСЯ к выборам' народных судей. Выборы будут проходить в знаменательные дни успешного завершения планов BTOiporo года сешлетюи. Наш коллектив также добился хороших результатов. Годовой план добычи рыбы выполнен досрочно.Тов. Нестеров предложил выдвинуть кандидатом в народные судья районного народного суда В. Г. Манылова. Тов. МанылО'В, говорит он далее, уже давно работает народным судьей района и зарекомендовал себя, как верный делу партии работник советской юстиции.Кандидатуру В. Г. Манылова горячо поддерживает мастер механизированного рьгбопункта тов. Дрогбмылецвий.Слово берет тов. Бакулин. Он говорит:'—  Я  с удовлетворением поддерживаю кандидатуру той. Маны-- ^ 1 = = = | = = |=

лова. Мы все его знаем как опытного судью.Собрание единодушно решило выдвинуть той. Манылова В. Г. кандидатом в народные судьи районного'наоодного суда.Одновременно кандидатура В. Г. Манылова в народные суДьй районного народного суда была •выдвинута рабочими и служащими Пудинского сО'Вхоза.

На основании ёт. 31 «Положения О выборах районных (городских) народных судов РСФСГ» ясйоЛнйтель- ный комитет Томского городского Совета депутатов трудящихся за' регистрировал кандидатами в народные судья Томского городского суда и решил внеёте в избирательные бюллетени:
Ажермачвву Галину Гавриловну, 1932 года рождения, русскую, члена КПСС, образование высшее юридическое, народного судью 5-го участка города Томска, выдвинутую коллек- тавом рабочих, служащих и инже- нерно-техничеешх работшков завода резиновой обуви;
Бурланову Веру Владимировну, 1922 года рождения, русскую, беспартийную, образование высшее, народного судью 3-го участка города Томска, выдвинутую коллективом рабочих, служащих и инженерно-технических работников завода режущих инструментов;
Балышеву Юлию Федоровну, 1920 года рождения, русскую, беспартей-

Кандидат блока коммунистов 
и беспартийных= ^ 1 8  декабря •— день выборов народных Судей, —  сказал, выступая на собрания работников заводоуправления, ремонтно-механического, сепараторного и элек- троремо'нтного цехов подшипнико- вого завода, секретарь партбюро тов. Сергеев.— Я предлагаю выдвинуть кандидатом в народные судьи^ городского народного Суда достойного представителя блока коммунистов и беспартийных Семена Евдокимовича Чйганова.На прошлых выборах С . Е. Чйганов уже избирался народным судьей одного из участков народного суда г. Томска и хорошо з а - , рекомендовал себя. С . Е. Чйганов ведет большую работу по предупреждению правонарушений, широко привлекает к участаю в су-

дс'оных процессах представителей обществениосте.Предложение тов. Сергеева горячо поддержал старейший работник завода тов. Фролов.^  Как председатель товарищеского суда я часто встречаюсь с тов. Чигановым. Он дает нам консультации, ценные советы. Тов. Чйганов оправдал наше доверие. Без сом1ненйЯ, ой будет и дальше хорошим народным судьей.Собрание ёдияодуЩнЬ решило выдвинуть кандидатом в народные судьи Томского городского народного суда Чйганова Семена Евдокимошча.На этом же собрании вародяы- М'И заседателями городского народного суда были избраны Ф. С. Аноц и В . И. Гоягин.
д: ГЕОЙСМАН,

ную, образование средне-юридическое, народного судью 6-го участка города Томска, Выдвинутую коллективом рабочих, служащих и инженерно-технических работниковГРЭС-П;
Иванова Евграфа Демьяновича, 1929 года рождения, русского, члена КПСС, образование Высшее юридическое, народного судью 1-гО' участка города-Томска, выдвинутого коллективом рабочих, служащих и инженерно-технических работников завода «Сибэлектромотор»;
Ильина Бориса Андреевича, 1922 года рождения, русского, члена КПСС, образование вы-сшее юридическое, народного судью 7-го участка города Томска, выдвинутого коллективом рабочих, служащих и инже- йерно-технических работников Томского мелькомбината;
Мальгина Виктора Ивановича, 1924 года рождения, русского, члена КПСС, образование высшее, народного судью Туганского района, выдвинутого Коллективом рабочих, служащих я инженерно-техничеекях работников хлебозавода № 1;
Спдврвва йннокентея Федоровича, 1924 года рождеЕия, русского, члена КПСС, образование высшее юридическое, народного судью 9-го участка города Томска, выдвинутого коллективом рабочих, служащих и инже- ' нерно-техйических работников фаб- , рики «Сибирь»; .
СЁЛиванову Лидию Фоминичну, 1922 года рожде-ння, русскую, члена КПСС, образование среднее, члена Томского областного суда, выдвинутую Коллектевом преподавателей, служащих, студентов инженерно-- стройтельяого института;
Чйганова Семена Евдокимовича, 1929 года рождс1ния, русского, члена КПСС, образование высшее юридическое, народного судью 6-го участка города Томска, выдвинутого коллективом рабочих, служащих, инже- неряо-техНйчес.Ких работников подшипникового завода.

ШИ1ННЕ Bi jECosimimix
П Р ЕД П Р И Я Т И Е И Л И  С К Л А Д  М АШ И Н ?Сулзатский лесопункт Молчанов- сКого леспромхоза долгое времл был передовым. Сулзатцы не раз Занимали первое место в ооревновайии коллективов лесопунктов комбината«То.млес». Однако в этом году лесопункт работает плохо, не выполняет планов заготовки и вывозки древесины. За десять месяцев коллективМолчановского леспромхоза за'должал новостройкам семилетки более 20 тысяч кубометров древесины.Лесопункты имеют все возможности для успешного выполнения установленных заданий.На Сулзате десятки м-еханизаторов перевыполняют с.менные нормы. Хорошо трудятся трактористы Г. Пупко, М; Стефурак, .мотоводители В. Еремин, В. Пуговкин, Л. Коростелёв, раскряжевщики ' И. Алтурмесов, X . Болгар, А. Ильиных и другие.Однако лесопункт в сентябре вместо 12 тысяч кубометров вывез 11.200. 1.20б кубометров леса задолжали сулзатцы в октябре. Одна из причин отставания —  плохое испюль- зование машинного парка. Вместо 80 машино-смеН здесь еЖёдневнй . отрабатывается лишь 50— 55. На лесопункте числится 87 бензопил «Друж-

В Молчановском леспромхозе часто 
простаивает техника

„Н е велено трогать**S  начале этого года в Еолпашев скоа районе было принято обязательство: построить за гОд .12  доильных залов, внедрить механическую дойку коров на фермах. Об эТбм много говорилось на различных заседаниях, со- вещавиях, составлялись планы, делались расчеты.Шли месяцы. Речи о пользе внедрения механической дойки не прёкра- щЗйМсь. На нёюбтобые фермы уже c fa lil завозить матёрйаЛМ й йборудЬ- вание.—  Ну, кажется, взялись по-настоящему, —  довольно переговаривались доярки. —  На то и обязательство.Йб чём ближе подходила осень, гем меньше разговоров слышалось о внедрении механической дойки. Нигде уже -не брались за стройтёльс'тво Доильных залов, ^  приобретённые доильные установки пошли на склад.На вопрос, где сейчас можно увидеть хотя бы одну действующую .чяёкДрО'ДойльНую установку, главный зо61ё-хнйк КоЛпаЩеВскогО - совхоза А . В . Трифонова ответила:—  В нашем хозяйстве не ищите,их нет. ,— Да й у  нас не все гладко, —  заметили специалисты Пажемтовско- 0̂ совхоза. —  Впрочем, обрататесъ к трв.г'Бабаршину.

...Рядом с типовым КОр'ОВ'НИКОМ в дерв'вне Матюшкино построено небольшое помещение. Здесь стоит вакуумная установка, отсюда трубы идут по всему скотному двору.—  Это и есть наша доильная машина, —  поясняет доярка А. Кириленко; —  Пробовали. Работает хорошо, только нам ее не велено трогать.Такая же установка смонтирована и в соседней селе Могильный Мыс.—  Стоит включить рубильник, и доярки избавятся от ручной дойки,—  говорит управляющий фермой тов. М. В. Бабарыкин.Но рубильник никто не выключает. Как и прежде, коров доят здесь вручную. И, собираясь на дойку, доярки лишь посматривают на блестящие стаканы доильных аппаратов.—  Зачем сейчас пускать доиль- ну1о установку? Детом —  дело другое, А сейчас надои низкие, молока маЛЬ, —  ЁоясняёФ тов. Бабарыкин.На других ферма.х поЛоженйе еще хуже. В Тогуре, например, вместо того,- чтобы отремонтировать оборудование, усЛановку разобрали. В посёлке Типейно ее бросили на склад: здесь она вообще оказалась ненужной, на ферме будет содержаться только молодняк.

Не внедрлют механическую дойку на чажеМтовской, суготской, абрам' кйнской и других фермах. Нигде в районе не завершено строительство доильных залов. Только на двух фермах внедрили электродоильные установки, да и то, по выражению доярок, «их не велено трогать».В ремонтной мастерской Колпа- шевсЕого сов.хоза мы встретились с механиком по механизации трудоемких процессов в животноводстве тов. Стереховым.—  Опыт показал, '— говорит он,—  что в наших условиях можно смонтировать электродоильную установку на ферме за 18— 20 рабоЧяй дней. Иначе говоря, наша бригада вьгаолнМла бы принятое обязательство за поЛгода. Да вот беда: не строят доильных залов. Разговаривал по этому поводу с руководителЛМи совхоза, те от нас отмахнулись, ссылаясь на затянувшийся «период реорганизации». А ведь наше хозяйство в,основном мясо-молочного на- щавления, тут без электродоильных установок не обойтись. Словом, уже пора понять, что надо внедрять продуманную систему механизации.С этим выводом нельзя не согласиться. В Колпашевском районе ёСть все возможности механизировать дЬй- ку коров и тем са.чым намного облег-

чнть труд доярок, поднять его производительность, снизить себестоимость центнера молока; Только в этом году на базе «Главтофгмаша» было приобретено пять ноВых электродоильных установок, но ни одна из них в ход не пущена. Две такие установки до сих пор лежат на складе у той. Стерехова. напоминая механизаторам о без'ответственном отношений к ценному оборудованию. Вот уже пятый год Стоит хорошая перё- двЬЖйая электрОдойльная устаяовка ПДУ-1 на базе «Главторгмаша»,Стоимость ее снижена в три раза,^—  заявил заведующий базой Тов. Усов, —  но, как ни странйо, никто ее яе покупает.Срыв выполнения важного пункта йрйнятЬго обязательства можно объ- йсВйть лишь ослаблением контроля, йе1йййайием руководителей к внед- рёййго Ийрокой механизации на фермах.Строительство доильньр: залов. Внедрение ме.ханической дойки коров в КолпаШевском районе почему-то Считается второстепеИяым делом. А зря. Механизация работ на фермах —  ОДЙР йВ главных условий успешного выполнения пр'йййтых обязательств йО ирбизводству молойа и сниженяю его сёбестойМосТй.
С. КЫТМАНОВ.

ба», а используется в каждую смену Только девять. Из 13 трелевочных тракторов в лесосеках эксплуатируется лишь 6— 8.Нередко тракторы простаивают из- за плохого состояния трелевочных волоков. Лесосеки разрабатывают здесь без предварительной подготовки, несвоевременно убирают сухостойные и завалившиеся деревья. К этому снисходительно относятся .мастера, делая 'Вид, ЧТО Не замечают беспорядков.На лесопункте слабо организован труд лесорубов. Малые йймплекеные бригады не укомплектованы, состав их то и дело меняется. Вальщики не знают своих пасек, их постоянно переводят из одйой бригады в другую.Из-за бесхозяйственнёсти троса и чекеров постоянно не хватает. Учет чекеров не ведется.На Лесопункте ослаблена трудЬВая рсциплйна. Например, крановщйй Титов недавно не выполнил раейоря- жеииЯ мастера, заглуиТОл Мотор. Край простоял всю смену. Часто нарушал Трудовую Дисциплину кранбвщйк Лайков. Но на участке МиряТсЯ с проТульщйка.мй й йьЯйицами, не привлекают их к строгой ответственности. ТЬБарй1Деский суд бездействует.

Руководители йунйТа смирйлйСь с плохой работой узкоколейной Железной дороги. На верхнем складе часто простаивают погрузочные бригады из-за отсутствия порожних платформ. Полотно железнодорожией магистрали во .многих местах пришло в нбгоД' ность, за последнее время участились авар.чй. Водители .мотовозов превышают скорость движения нередко в полтора— два раза. Об этих нарушениях знает инженер леспрО;Мхоза по технике безойаСйосТй ТОВ. Сурков.—  А что я сделаю, говорит он, —  если руководители Лесопунктов знают обо всех наруШеииях и никаких мёр не принИ;Чают. Обуха йЛётьЮ не переш'ибешь.Халатно относятся к ремонту под- визкноТо состава дежурные слесари Тт. Свйрйденко, Карпенко, ФёдяКйн, Донник. Они не бьгпоЛяяйт графиков профилактических ре;Чонтов платформ, вагонов и сцепов. В результате больше Половины подвижного состава пришЛо в негодность. Из 34 Сцепов на вывозке леса занято лишь 18—• 23. Многие сцепы выпускаются НИ магистраль без буксовых крышек, с неисправНЬши замками и скользуна- ми. ДО'рОжнйкй своевременно не подтягивают болты; еЖеднев1Н0 выходят из строя подшипники букс.Многие погрузочные бригадь: не

следят за качеством по-грузки, не берегут подвижной состав. П о ^ М у  много древвейны теряется по п у м  на нижний склад.Медленно внедряется йа лесопункте передовая технология. ЕсТь ВСЁ возможности перейти на крупноНа- Кетную погрузку леса, однако руководители пункта не торопятся. Малая компЛеКснай бригада Той. Линда сейчас усйеШно осваивает новый сйосОб Погрузки, Но другие бригады остаются в стороне. Начальник лесопункта ТОВ; Филипчук Даже не приехал В Лесосеку, когда испытывалась круй- нопакетная установка. С таким отношением к новому, прогрессивному надо кончать.Редко заглядывают на лесопункт руководители леспромхоза. Никто из них не побывал на Сулзате, Когда здесь создалось критическое йОЛоЖе  ̂ние с выполнением плана.Сулзатцы обязались заготовить сверх плана второго года семилетки три тысячи кубометров древесины. Чтобы ликвидировать отставание и выполнит1г_̂ Взятое обязательство, сулзатцы должны улучшить использование техники, навести порядок на железнодорожной магистрали, пустить в эксплуатацию весь подвижной состав, смелее внедрять передовые .Чё- тоды труда. ,
И. СМйЛЬЙНОБ. 

(Наш соб. йорр.).

ЦЕНТР НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ
ИНФОРМАЦИИУ конструкторов, технологов, исследователей и научных работников) приступающих к разработке частных проблем механизации, автоматизаций й сйНершенствования технологи- чеСКйх процессов, с первых шагов возникают вопросы; что имеется в отечественной и зарубежной литературе но этому поводу? Какие заводы или институты занимаются аналогичными проблемами? Осведомляющая справка в этом случае избавляет от излишних исканий, ошибок, экономит время и средства.Одной из организаций, где можно систематически получать научно- Техййческуго и производственную информацию, является Центральный институт технико-экономической инШОрмапии (ЦИТЭИН),Через свое основное издание «Передовой научно-технический й производственный опыт» ЦИТЭИН осуществляет межотраслевой обмен передовым опытом между совнархозами, йреДпрйятияМи, научно-исследовательскими институтами и проект- но-КойСТрукйорСКИМи организациями. Тематический план этого изда

ния йа 1961 ГОД ймеет разделы: ор=- Ванйзацйя прейзвВДстВенНЫх процессов в МаШййоСтроеййй, йримейе- йие радйоактйвйЫх ИЗоТопОв й йдерйыХ йзлуЧёййй промышленности, вйутрйзаводской трансВорТ, промышленная энергетика, системы и средства автоматизации, телемеханизации, приборы для научных исследований, экономика и организация производства.Чтобы облегчить Внедрение рекомендаций, йубЛйКуёМЫД в йзданйй, ЦИТЭИН выпускает Комплекты рабочих чертежей, которые высылаются по заказам предприятий. Сведения о них печатаются в Специальных каталогах.В ежемесячном Бюллетене Тех- йиКО-эКоноМиНёсКоЙ информации» публикуется ежегодно ойоЛЬ 500 сообшений об отечественной и зарубежной технике.По запросам институт выдает Справки консультативного характера, подбирает имеющуюся в фонде

краткиестатей,литературу . и составляет рефераты отдельных ЦИТЭИН выполняет разовые заказы На технические переводы с иностранных языков и с русского на иностранные языки.Сейчас ведутся экспериментальные работы по переводу некоторых тематических изданий на микропленку. Вскоре организации смогут приобрести целые тематические биб- лйотёки в виде небольшой коробоч- Ки с фоТОйлёйКой и читать йх с по- -мошью специального аппарата.Мы прйглаЮаёМ работников Промышленности пользоваться услугами института, подписываться на его издания и участвовать в них в качестве авторов.Адрес йнстйтута; Москва, Б-64, Чкалова, 47, телефоны К 7-56-33 и К 7-53-38.
Я, ФЕДЯЕВ, 

директор Центрального инети-‘ 
тута технико-знономической 

информации.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



' t Пятница, 2 декабря 1960 г. М! 283 U l2 5 7 ) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

КАЖДОМУ ШКОЛЬНИКУ- 
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ЗНАНИЯ

Еще в прошлом году педагоги Каргасокской средней пгеолы 
начали подготовку к. переходу на одиннадцатилетнее обучение. 
Вместе с общественностью они тщательно обсудили специаль
ности, которые должны изучать ребята, вовремя позаботились о 
материальной базе. Новый учебный год в школе начался органи
зованно. Сейчас школьники успешно осваивают производствен
ные специальности.

Сегодня мы публикуем материалы, рассказывающие о первых 
шагах ̂ производственного обучения в Каргасокской средней
школе.

Н А Ч А Л ОВ нынешнем учебном году Карга-' сокская средняя школа была преоб- разована в одиннадцатилетнгою. Подготовка к производственному обуче-. нию началась еще в прошлом году.. Вначале нам необходимо было решить Boinpoc —  по каким специальностям О'бучать ребят? Этот вопрос обсуждался на заседаний бюро райкома КПСС. Было решено: мы должны подготовить ребят по профессиям слесаря по ремонту автомобилей и тракторов, столяра-плот- ника, радиста-оператора, продавца- 
\ счетного работника системы потребительской кооперации. В этих специалистах предприятия района остро нуждаются.Мы собрали родителей учащихся, рассказали им о профессиях, которые предстоит выбрать их детям. Затем учителя начали знакомить ребят со специальностями. Перед ученикам1и выступали руко«водители предприятий, лучшие столяры, продавцы, радисты.В конце года школьники избрали себе профессии.Нам многое надо было сделать по подготовке материальной базы для производственного обучения. Требовались станки для столярных ма- .стерскнх школы. Пасть из «их сделали сами ученики, часть нам переда- .V ли предприятия. Теперь учащиеся могут выполнять на станках основные операции по обработке древесины.В школе оборудован кабинет электротехники и радиотехники.Нас очень затрудняло отсутствие программ производственного обуче- лия. Их яр!Ишлось составлять самим. ■ За основу взяли программы учебных ■ заведений Центросоюза, программы подготовш радистов 3-го класса.Первого сентября школа была готова к началу производственного обучения. Сели за телеграфные ключи будущие радисты. Сейчас они принимают уже тридцать знаков в т я у -  ту, а некоторые сорок знаков. А ' как интересно изготовить сооствен- Ч  ными силами радиоприемник, пусть .■ к  «еслож'ный!В группе столяров первой самостоятельной работой было изготовление рам для новой мастерской.Будущие слесари раз в неделю ходят в мастерские леспромхоза, а один день в неделю изучают теорию автомобиля, электротехнику, технологию металлов.Политехнический совет рассмотрел вопрос |0 практическом обучении школьников в мастерских леспромхоза. Преподаватели физики й математики ознакомились с работой учащихся. На политехническом совете они рассказали слесарям-кн- структорам о тех знаниях, которые школьники получают на уроках. Сделано это было для того, чтобы ин- . структоры могли лучше помогать ■ ученикам использовать школьные знания. Преподаватели же. ознакомившись с работой ребят в мастерских, теснее связывают теоретический материал с практикой.Почти все ученики из группы слесарей пожелали получить пра;ва  ̂ шофера. Помимо устройства автомобиля, они изучают правила уличного движения. Во втором полугодии школь

ники сядут за руль автомобилй.В группе продавцов было сначала недовольство: «Почему так долго изучаем теорию? Когда же будет практика?». Но товароведение, знания учета и отчетности, организации то^рговли —  все эго позволит учащимся прийти в магазины, как говорится, во всеоружии. На практике они выполняют задания, которые дают 'ИМ преподаватели теоретических дисциплин; Сейчас ребята один день в неделю изучают теорию, второй —  работают в магазинах.Работники райпотребсоюза провел1и совещание с продавцами, к которым направлялись наши' практиканты.Сейчас еще рано судить об успеваемости наших «производственников». Но учатся они лучше других старшеклассников.В нашей работе есть трудности и большие недостатки. Нас серьезно беспокоит перегрузка девятиклассников. У них каждый день по шесть уроков, занятия в кружках. Б школе введено самообслуживание, и девятиклассники от него не освобождены. А на это тоже уходит время. Необходимо что-то делать, чтобы перегрузку ликвидировать.Преобразова'В нашу школу в один- надцатилетку, ни облояо, ни районе не запланировали нам дополнительных ассигнований для укрепления материальной базы.Некоторую помощь нам оказали предприятия И учреждения Каргаска. Особенно серьезно отнеслись к нашим нуждам работники КаргасокскЬ- го леспромхоза и райпотребсоюза. Но все же мы ждем большей помощи, особенно от совнархоза.Коллектив преподавателей школы с помощью общественности стремится осуществить задачу, которую на Всероссийском съезде учителей Н. С. Хрущев определил так: «Самое главное —  этю правильно использовать производственные занятия для того, чтобы воспитать у юношества любовь к труду на общую пользу. Шко- ша должна-привить, учащимся умение даботать коллективню, то есть в конечном счете умение Жить и работать по-коммунистичесюи».
Г. ПСАХЬЕ,

директор Каргасокской средней 
школы.

ЛЮБИМАЯПРОФЕССИЯЯ  очень люблю столярное дело. Й меня радует то, что в нашей школе можно ему научиться.Еще Б восьмом классе я начал вместе с другими ребятами работа^ть по дереву. Мы «Делали табуретки, стулья, рамы. Сначала не все шло гладко, порой получался брак. Но мы не отчаивались. И Со временем дело пошло лучше. Изделия стали получаться красивьгми, добротными. .Сейчас в группе столяров l i  девятиклассников. СвО'ИМ'и силами Мы решили оборудовать мастерскую. Сделали уже рамы, две;ри, готовим шкафы для инструментов.В этом году мы сможем получить производственные разряды.
Ю. ДЕВЯТОВ, 

ученик 9-го класса.

радиста м -  
операторомКуда пойти по̂ сле школы? Еще год назад я не смогла бы ответить на этот вопрос. А сегодня я твердо знаю: после ШКОЛЬ! буду работать радистом- оп-ератором. После того, как в нашей школе было введено проиэво'дствея- ное обучение, я решила, как и многие другие девятиклассники, изучать радиотехнику. Мы изучаем устройство радиоприемников, передатчиков, зна- ко)М'имся с различными кодами. В начале ноября все учащиеся нашей группы освоили азбуку Морзе. У каждого из нас имеются свое рабочее место, телеграфный ключ с наушниками. Мы учимся принимать и передавать текст на слух.С каждым днем нам все больше и больше нравится 'избранная специальность. Думаю, что после око'нча- ния одиннадцати классов мы сможем стать к■ вaлифициpOiBaннымй радистами.

Н. ШАХРАЙ, 
ученица девятого класса.
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Изучаем
слесарное делоМногие девятиклассники нашей школы решили изучать слесарное дело, Мне оно тоже пришлось по душе, и я запнса.дся в группу автослесарей. Дело это оказалось очень интересным. Сейчас мы изучаем мета.лловедение, Электротехнику, устройство автсмо- биля, а со второго полугодия, будем Изучать трактор. Раз в неделю .мы ходим на практику в механические мастерские леспромхоза и рыбозавода, где под руково'дством опытных слесарей приО'бреТаем производственные навыки, разбираем и ремонтируем моторы автомобилей, катеров. К концу этого года надеемся ноЛучить квалификацию автослесаря. Кроме того, мы можем приобрести права шофера.

М. ИйШЕлЕВ,
ученик девятого класса.

•в ■

зцоровыз:В межсоюзном клубе состоялось очередное занятие народного университета здоровья. Лекцию «Учение об окружающей человека среде» прочитал профессор Н. П. Федотов. Член- корреспондент Академии медицинских наук СССР С. П. Карпов выступил с лекцией «Невидимые друзья и враги человека». Лекторы ответили на многочисленные вопросы слушателей,В фойе клуба работали книжный и аптечный киоски.Слушатели просмотрели научно- популярные кинофильмы.
А. ЯКИМОВА.

Член бригады коммунйстиче- 
ского труда слесарь Владимир 
Дорошенко — один из лучших 
производственников томского 
завода «Республика». Он пер
вым на заводе освоил работу на 
стотонном прессе. В. Дорошенко 
сменные нормы выполняет на 
120—125 процентов.

Иа снимке: слесарь Владимир 
Дорошенко.Фото Ф . Хитриневича.

О В Л А Д Е В А Т Ь  ТЕХН И ЧЕСК И М ИСП ЕЦ И А Л ЬН О СТЯ М ИРост технического оснащения всех отраслей народного хозяйства требует от ооветскйх людей знаний и умелого использования современной техники.По прйзыв^''КЬммун!ЙЩйеЁкой партии на пре)|прййтиях'^ ** стройках,' в совхоза^; н  колхоза^ страны развернулось массовое движение за выоокопройЗвоДйтельное использование техники, за повышение техни- ч еер й  культуры производства. Шестой пленум ЦК ВЛКСМ объявил поход за подъе.м культурно-технического уровня молодежи, за овладение ею техническими знаниями.В это движение включились и организаций ДОСААФ, поставив перед еобрй задачу —  охватить учебой в технических кружках и на курсах не Менее десяти процентов членов общества.Как выполняется эта задача В Томской области? Об этом и Шел разговор на очередном пленуме обкома ДОСААФ.Досаафовцы области в нынешнем году несколько улучшили подготовку кадров технических специальностей и развитие технических видов спорта.Организации ДОСААФ Томского, Молчановского, Ас-иновсК|Ого, Зырянского, Колпашевского районов хорошо организовали подготовку шоферов на базе-РТС, ко.Тхозов, совхозов й .теспромхозов. В этих районах получили права шоферов 561 человек.Много радиотелеграфистов подгото-

Опытны! охотникБолее 30 лет занимается пушным промыслом Иван Никандро- вич Торгаев. Охотника уважают и ценят 'В заготовительных организациях Кривошеинского, района. Он сейчас работает в Малиновском сельпо. За этот год охотник сдал пушнины на 6 тысяч рублей.

вили Каргасокский, Томский городской и йекпторцр.„ другие . комитеты ДОСААФ. В Пышкино-Трояцком, Ше- гарском, Кривошеинском районах 174 юноши овладели техникой вождения мотоциклов. Много Шофбров, трактористов, радиюспециалистов, подгоГовленнЫх в Кружйах и на курсах при организациях ДОСААФ, успешно работают на заводах, стройках, в колхозах и совхозах юбласти.Однако, имеющиеся воз.можносги Используются далеко не достаточно.Докладчик— председатель обкома ДОСААФ тов. Губский и выступившие в прениях привели немало фактов плохой работы комитетов ДОСААФ, первичных организаций по П1одготовке технических кадров. Не обеспечили высокого качества подготовки этих специалистов в Бакчарском,. ТуганскО'М, Томском городском, Еожевниковском, Шегар’ском комитетах ДОСААФ. Товарищи Корсаков, Нлотников, Воротникова й другие участники пленума указывали на с.лабую постановку пропаганды технических знанйй. Товарищи Панов, Крюкова и другие критиковали областные клубы ДОСААФ за неудовлетворительную подготовку кадров общественных инструкторов, тренеров и спортивных судей. Клубы оказывают незначительио'в влияние

на нассов'ое развитие щ^ничевких видов спорта. ,Подготовку к Всесжюзной спартакиаде по техвически.м'вй'дам;' спорта необходимо использовать для более шир|0кого привлечения юношей й девушек к занятиям техническими видами спорта.На ■ Предйрйятйях, в 'Совхозах, колхозах и учебных заведениях Карга- сокского, Колпашевского районов, в г. Томске начались спортивные состязания по техническим видам спорта. Это первый этап спартакиады. Но Й здесь много недостатков. Пока проводятся лишь стрелковые соревнования. Это неправильно. Необходимо проводить различные спортивные соревнования.Все это будет посильно организациям ДОСААФ, если они объединят свои усилия с комсомольскими, профсоюзными организациями. Об этом говорили в своих выступлениях секретарь Шегарского райкома ВЛКСМ тов. Шутой, председатель йервИчНой организации ДОСААФ аСйнЬвской средней школы iNs 4 тов. Маришип й другйе.Пленум наметил меры по коренному улучшению подготовки кадров технических специалистов и улучшению работы по развитию технических видов спорта. К. БАГАЕВА.

О Т К Л И К И

в ПОГОНЕ ЗА ВЫРУЧКОЙ
Опубли'Ковав фельетон «Белая головка», газета «Красное знамя» начала, на мой взгляд, очень своевременный и серьезный разговор об уперядочетаи торговли спиртными напитками в Томске. Действительно, продавая вина и водку с нарушением правил, «лишь бы продать побольше и выполнить план», работники прилавка наносят большой вред и государству и отдельным гражданам.В каждом цродуктО'Вом магазине, расположенном в районе Неремошни- ков, имеются в продаже спиртные напитки. Ш  улице Бердской, например, в магазйне райпотребсоюза —  большой выбор ВИН. А рядом с магазином —  гаражи автохозяйств, сгрои- тельяые площадки...Несколько дней назад я был свидетелем такой сценки^ Два плотника отдела капитального строительства завода резиновой обуви В. ПунтеЛев и А. Аранджйн Купй.Тй в обеденный перерыв в магазине райпотребсоюза бутылку вина и тут Же распили ее. Неудивительно, что Пунтелев в этот день уже не работал, а АрандЖин едва дождался конца смены.

Бойко идет ТоргО'Вля спиртными напитками в магазинах по переулку Зырянскому и по улице Омской. Нередко Вино, купленное в этих магазинах, распивается на улицах и в рабочее время..Те, кому приходилось бывать на стадионе карандашной фабрики, обращали, вероятно, внимание на компании, распивающие спиртные напитки прямо на стадионе. Где покупались эти «пол-литры»? В магазине рядо'М со стадионом.Сейчас в некоторых магай!нах Томска открыты Штучные отделы по продаже водки и вин. Это, конечно, неплохо. Но из-за толкотни, которая возникает у этих отделов, в магазинах шум и беспорядок. Нам кажется, для продажи спиртных напитков нужны спец'йалйзйрованйые магазины. Эти спец'иализирюванйые магазины Помогут упорядочить торговлю вином и водкой, изжить .многие случай пьянства, которые воэникагот из-за грубого нарушения правил торговаи спиртными напитками. М. ПЕТРОВ.
ИСПОРЧЕННЫЙ ВЕЧЕРНеизвестно почему, но кое-где работники торговли считают: если их попросили на вечере отдыха молоде- аси открыть буфет, то, кроме прохладительных яапйтков а  закуски, в буфете обязательно должна быть водка. В результате у большинства приглашенных —  испорченное настроение, а от вечера —  горькое воспоминание. Такой с.лучай произошел на днях в средней школе рабочей моло  ̂дежи Л» 10 города Томска.Почти все учащиеся школы совместно с учителями долго и с увлечением готови.тось к вечеру. Он посвящался толстовским дням и обещал быть содержательным и интересйым. Но вышло не совсем так.В Школе № 10 имеется постоянный буфет. Он работает от орса лесоперевалочного и деревообрабатывающего кО'мбйната. И на этот раз учащиеся и администрация школы попросили буфетчицу тов. Калинину! чтобы во время вечера буфет был открыт и желающие могли в нем перекусить, выпить стакай воды, ку

пить папиросы. Однако тов. Калййй- на решила проявить «йНицйатиВу» и завезла в буфет пиво и вино. Желающих выпить среди учащихся нашлось немного, но эти немногие испортили хороший вечер.Все, это вспомнилось мне в связи с фельетоном «Белая головка», напечатанным 27 ноября в газете «Красное знамя». Газета щавильно ставит вопрос: никому не paapemciHo нарушать прав'ила торговли спиртными напитками. Специальное решение Томского 1юрнсполкома запрещает продажу водки и вин в магазинах, ■ рядом с которыми находятся про  ̂мышлен'ные предприятия и строи- тельнЫ'в организации, детские учреждения, места отдыха Трудящихся. А на деле оказывается, что вино можно ■ купить даж е... в пгкольйом буфете!Случай в школе № 10 ■—  тревожный сигнал. Эначйт, с торговлей спиртными напитками в нашем городе не все благополучно.
И. НЕГРЯ.

Н А  О С т о Ж  П О Л О Ж Е Н И ИОхотно присоединяюсь к важному разговору, начатому газетой «Красное знамя» о нарушении йравил тор- Товл'и спиртными напитками в некоторых магазинах Томска.Очень плохо. Конечно, есди в магазине, не имеющем права торговать водкой и вино.м', спиртные напитки всё-таки продаются из-под прилавка. Еще хуже, когда водку продают несовершеннолетним. Но нарушение правил торговли спиртными напитками Не исчерпывается только этим.М'НО'Гим, вероятно, прйхо'дится бывать в продоволЬствеИйЫх магазинах вечера.мй, после работы. В это время в любом отделе Много покупателей. Каждый спешит купить необходимые продукты. Но сделать это быстро бывает порой невозможно.Как-то после работы я зашла за покупками -в магаЗ'Ий № 2 «Гастронома». Продавец гастрономического отдела Тамара Селезнева' отпускала покупателям сыр, консервы, Жиры и другие товары. Вдруг, бесцеремонно расталкивая стоящих, к 'Прилавку проталкивается мужчина. Протягивая чек, он громко и требовательно кричит:

^  Девушка, подайте пол-литру!Вместо Того, чтобы сделать такому покупателю замечание, посоветовать ему встать в очередь, Сеяезйб- в а ... подает водку.Может4быть,^;.этом , случае -не ,стоило?'В1Спомйнать? Нет, стойло, тому«что,он — 'пе исключение. дОтПу- стить водку.или винп|без очереди ДЛЯ некоторьгх'торговых'фаботнйкйштало неиисанным правидом.ДИгМожнб С уверенностью.'»сказать>'Каждый|шому прйХодйтся,бывать;в дигавинах, торгующих-.сНиртнЬ1Ми.1папитками, не раз сам наблюдал подобные-геЦены. А ведь почти всегда за спиношИр№®п:а красуется-па стене табличка: «Ш тучные-товарыготпускаются. только В порядке ■ общ€Й:к)чередя;..».■ Правильно'говорйлось в фельетоне «Белая головка», опубликованном в газете «Красное Знамя»: в пОгбне за выполнением плана некоторые работники прилавка бесцеремойню нарушают правила торговли спиртными напитками. Таких рабоТййков надо одергивать. Делать это должны и сами покупатели. Л. п У т е в в и а я .
Весёда о здоровьеПРЕДУПРЕЖДЕНБорьба против раковой болезни —  одна из наиболее актуальных задач со'временной медицины.В  конце прошлого века делались попытки найти возбудителя рака, специфический микроб. Опи- сьшалйСБ даже случаи заражений, раковые эпидемии. Однако теперь тРчно установлено, что рак не заразен.Позже стала развиваться вирусная теория, согласно которой опухоли вызываются особыми ультра- микроскопическгши живыми сущ ествами. И х можно обнаружить только при огро.мных увеличения.х с помощью электронного микроскопа. Вирусы были найдены в опухолях насекомых, рыб, кур, при раке молочных желез мышей, особой опухоли у  кроликов. Московские учёные А . Д . Тимофеевский й Л . Зйльбер получили данные о роли вирусов в развитии опухолей у человека. Однако следует отметйтщ что большинство исследователей считает вирусную теорию мало доказательной.За пбследнИё десятилетия зкепё- рй-мёнталЬной й клиййЧеской медициной накоплен ряд сведений о канцерогенном (ракОвоМ) действий некоторых раздражителей. У  Животных был вв13Еан рак в результате смазывания кожи каменноугольным дегтем, а также с яомощьЩ «штезированных Мощных канцерогенных веществ, таких, как метил- хблантрен, бензпирея. ПолуЧёНЫ о-пухбли у животных ё peaynbtkTe длительного воздействия лучей

И лечение ракаРентгена, радия, радиоактивных изотопов, некоторых гормонов, лучей солнца, кварцевой лампы.Ещ е в 16 веке в Саксонии был описан рак легких у шахтеров, страдавших длительное время особым хроническим заболеванием лёгких —  пневМокониОзбМ. Раздражение в этих случаях вызывалось содержащимися в руде 'соединениями мышьяка и кобальта.В  18 веке в АНГЛИИ был оййсан Г>ак кожи у тр'убочисгбв. Характерно, что раком забблёбаЛй мальчй- 'Т£И, Которые работали трубочистами. Когда детский труд бщл заНре- щеН, то и «раковый возраст» повысился.У ж е вскоре после открытия лучей Рентгена стало известно, что у врачей и других лиц, длительно облучавшихся этими лучами, появлялись поражения кожи в форме хронического воспаления, которое Могло переходить в раковый процесс. Теперь, когда выработаны на- деяшые мётодЫ заш;иТы, подобные случай ■ «рентгеновского рака» не встречаются.Из медицИНёкой литературы хорошо известен рак кОЖи, развивающийся у людей при хроническом раздражении различными хим,иче- скими веществами. Он Наблюдался у тех, КТО ДОЛГО работал В парафиновом производстве, у людей, йМёюЩИХ дёЛй : пейом и каменноугольным дегтем.Существование профессиональ

ных заболеваний раком подтвердило значение длительно действующих раздражителей как факторов, вызывающих предраковые заболевания, которые через много лет переходят в раковую опухоль. Опыт медицинской практики в этой области сыграл большую роль в разработке радикальных профилактических Мероприятий. Йз производства Изъяты особо опасные канцерогенные вещества.Ё  результате экспериментальных и клйш 1ческих наблюдений многие ученые пришли к выводу, что ос- новкой причиной развития рака является хроническое раздражение, вызЬтваемое различными химическими веществами, лучами и другими причинами, эт а  теория, поддерживаемая рядом отечественных ученых, получила название поли- этиологической.Необходимо знать, что раковая болезнь не возникает внезапно у  вполне здорового человека. Д ля ее развития медленно, в течение многих лёт подготавливается почва. Р аку , как правило, предшествуют так называемые предраковые заболевания. Й х гораздо легче предупредить, можно ликв1Идировать еще до того, как разовьется опухолевый процесс.Считают, что рак не может развиваться в здоровых тканях, здоровых органах. Развитию злока-че- ственной опухоли обычно предшествуют другие болезненные процес- ёы, хровйческиё заболевания, которые условно потоМу и называют Нрёдраковыми, что Они в ряЦе случаев создают предпосылки, способ- С'тёуюЩйе развйтик) опухоли.Злокачественные опухоли поражают различные органы не с одинаковой частотой. Наиболее часто наблюдается рак ж елудка, легких, пищевода, грудной железы, кожи.О вредной роли курения в последнее время получены точные

данные. У  курильщиков Трубки может развиваться рак нижней губы, потому что в мундштуке накапливаются продукты перегонки табака, табачный деготь, содаржащий канцерогенные углеводороды. Нр так давно в С Ш А  была Ьпублинована работа о раке легких у курящ их. Статистическая обработка многочисленных материалов показала, что среди выкуривающих 35 и более папирос в день заболевают раком легких i l 3  человек из ста тысяч. Среди некурящих рак встречается в одиннадцать раз реже.Известны также случаи возникновения рака полости рта у  жителей среднеазиатских стран, употребляющих так называемый «нас» — смесь табака, извести, золы и растительного масла. Опухоль у таких людей развивается через 5 — 20 лет после начала употребления смеси. Рак полости рта у  применяющих «нас» развивается в 250 раз чащ е, чем у  остального населения. Рак полости рта часто возникает и в Ю жной Индии у лиц, ж у ющих смесь листьев особого кустарника — бетеля с табаком и известью. В  местностях, Где жуюТ бетель, это заболевание составляет семьдесят пять процентов всех злокачественных опухолей.Р ак  желудка — самая частая форма злокачественных опухолей. Около сорока процентов всех раковых заболеваний падает на желудок. Мужчины поражаются чаще женщин. Болезнь развивается у людей в возрасте 4 0 — 60 лет, хотя иногда заболевают и более молодые.Только при хронических заболеваниях желудка — атрофическом гастрите, язве или при развитии доброкачественных опухолей — полипов могут возникнуть предпосылки для рака. Особенно опасны хронический гастрит, а также многолетнее курение, при котором со

слюной постоянно заглатываются содержащиеся в продуктах Перегонки табака канцерогенные вещества.Нельзя также не указать на вредное действие алкоголя. Длительное злоупотребление алкогольными напитками вшзьШает постоянное раздражение слизистой оболОН- ки желудка 'И может прйвёсГи к катару желудка с понижением, а потом и полным оГОутСтВием кислотности. А  гастрит как раз моЖет создать те неблагоНрйИтные условия, которые способствуктт развитию рака желудка,Поснолкну рак Чаще всего поражает желудок, то иельзя не Остановиться и на других факторах, отрицательно действующих иа этот орган. К ним относится все, что ведет к нарушению функции пережёвывания пищи, —  отсутств’ие зубов, наличие кариозных зубов, плохо сделанные зубнШе протезы. Грубая, плохо пережеванная пища раздражает слизистую оболочку жб'Лудка, что ведёт к развитию гастрита. Имеет значение и нерегулярное питание, прием сразу больших порций пищи.Клиникой профессора А . Г . Са- в,инЫх было показано, что язвы не- ко'горых вИдОв, особенно у  входа в желудок, часто могут нерероЖдать- ся в рак. Вот почему больные язвой должны находи'Гься под медицинским контролем. Врак решит, рационально ли мёДикаментозноЕ лечение или им нуж на Операция.Рак пищевода — также одна из распространенных форм болезни.' И  в э'том случае мужчины заболщ вают в 3— 4 раза чаще женщин.' Причины развйтия Опухоли —  нло-| хо прожеванная, грубая пища, курение, алкогольные напитки, употребление ОЧёйь горячих нищи (И чая,- прием в пиЩу очень холоднШх продуктов.Не так уж  редко наблюдается рак молочной железы. Заболевание

встречается как у рожавших, так и нерожавших женщин, однако среди заболевших преобладают нерожавшие или некорМившИе грудью. ПричйнЬт болезни — аборты, гнойные вооНалёнйя молочной железы — MattHtb!, ушибы груди. Иногда при расстройствах функции желез Ьнутрёйней секреции у жентЦин могут во'зникать опухолевидные уплотнения в молочной железе, так Называемый фиброаденоматоз. В подобных случаях своевременное обращение к врачу поможет быстрее выяснить природу уплотнения и решить воп'рос о характере лечения.У  пожилых людей м'Ожет появляться рак кожи. Бывает, что опухоль развивается из доброкачественных образований —  бородавок, родимых пятен, долго сущ ествующих рубцов после ожогов или других хронических заболеваний, длительное время незаживающих трещин кожи. Развитию рака кожи лица Могут сйособствОвать длительное действие солнечных лучей, ветра, постоянные кОлебййия температуры 'Воздуха. Небезынтересна статистика, йоказыёающая, что число заболеваний в 1947 — 1953 годах раком кожи в южных республиках составляет семнадцать — двадцать три процента от всех злокачественных опухОлей, а 'В северных — лйШб восемь процентов. «Солнечный» кожный рак у животных был получен на Сухумской медико-био- лойиЧеской станции, а также арген- тййскйМи учеными.Нуж но по1Мнйть, Что Предупредить развитие рака гораздо легче, чем лечить. Профилактйка основана на знании причин, играющих роль 'В развитии опухолей. Основная борьба должна быть направлена на предупреждение действия всех неблагоприятных факторов, ведущих к хроническому раздражению, .хроническим воспалительным

процессам в человеческом организме.У  Цае в С С С Р  НроводйГСя боль- шай работа йо предуНрейсДвНий за- боле&анйй злокаЧес'Гё'енныМи O’ity- хОЛймй. Принят закой об охране ОТ загрйзнения источников водоснабжения, воздуха. Не менее важное значение иМеет пропаганда санитарных знанйй, бО|рьба против не- гигИеничеешх услОЕйй жизни, вредных привычек. Большую ролв играют периодические медицинские осмотры населения.Накоплен большой опЫт в области лечения злокачественных опухолей. UlnpoKO используется рейт- г'ейо- и радйоГерапия. В  настоящее время медицина располагает таким моЩйым яс+очнииом лучей, убивающих раковые клетки, как кобальтовая «пуш ка». Под руководством директора Томского полйтёхнича- ского института профессора А . А - Воробьева созданы первые в С С С Р  мощЙЫ'е ускорители —  бе'гатроны. Ученые мединститута изучают возможности их применения для лечения злокачественных опухолей некоторых 'ВИДОВ. Н а т й м  ученым требуется поМощь городских и областных организаций, в особенности Томского совнархоза, в строительстве специальных помещений пОД бетатроннуЮ лабораторию.Большую роль играет своеврё- м'еН/Ная хирургическая по'мощь. С о ветскими х'ирургалш достигнуты большие успехи в разработке новых радикальных опёрацИй рака. ■ Мировую известность игмеют достижений действительного члена А к а демии медицинских наук С С С Р  профессора А . Г . СавинЫх в области хирургии рака желудка и пищё- вода. Многим больным возвращено здоровье, восстановлена их трудоспособность.
Д. ГОЛЬДБЕРГ, 

профессор, заслуженньхй 
деятель науки Ё'СФСР.
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МЕЖДУНАРОДНАЯ ЖИЗНЬ 78-й ТИРАЖ
3-ПРОЦЕНТНОГО З А Й М АСЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН

В П олит ическом  комитетеН Ь Ю -Й О Р К . 30 ноября. (Т А С С ). Вчера днем после длительного перерыва Политический комитет Генеральной Ассамблеи возобновил обсуждение вопроса о разоружении. Н а рассмотрении ком1Итета находятся 12 резолюций, представленных различными государствами. Западные державы все еще медлят с  определением своей окончательной позиции в отношении резолюции о директивах по разработке договора о всеобщем и полном разоружении.И  это не случайно. К ак изв.естно, с самого начала работы Политического комитета западные державы во главе с Соединенными Ш татами взяли курс на умышленное затягивание дискуссии по актуальнейшему вопросу нашего времени. Прикрываясь декларативными заверениями в стремлении к всеобщему и полному разоружению, предста- вител1И западных стран в О О Н , выполняя инструкции своих правительств, фактически делают все, чтобы помешать малейшему прогрессу в этой области.В  то ж е время буржуазная печать, и в первую очередь американская, извращ ая позицию Советского Сою за и других государств, заинтересованных в решении проблемы разоружения, старается скрыть от общественносви виновников тупика. За неимением других доводов пресса оперирует затасканным аргументом, будто социалистические страны выступают против контроля над разоружением.Н е случайно поэтому, что, когда Председатель Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ев в интервью с корреспондентом •«Правды»- заявил, что Советский Союз готов принять предложения западных держав о международном контроле, если они со своей стороны согласятся на осуществление всеобщего и полного разоружения, американская печать предпочла об этом умолчать.Однако, если это важное заявление не стало достоянием общественности С Ш А , то в Организации Объединенных Наций оно получило широкую известность. По просьбе главы советской делегации В . А . Зорина ответы Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева газете «П равда» были изданы и распространены в качестве официального документа сессии и, в частности, Политического комитета, в котором обсуждаются вопросы разоружения.Первым на вчерашнем заседа- ййи коМ)итета выступил представитель Югославии Видич. Поддерживая проект резолюции 12 государств, соавтором которого является  и  его страна, он указал, что проект этой резолюции в его нынешней форме представляет удовлетворительный минимум, необходимый для возобновления переговоров по разоружению. Директивы по всеобщему и полному разоружению должны обеспечить ликвидацию всех средств войны, которые перечисляются в резолюции двенадцати. По словам югославского делегата, на повестке дня стоит вопрос о немедленном прекращении гонки вооружений. В  течение десятилетий разоружение ожидало «лучш их времен». Сегодня трудно •согласиться с аргументами тех, кто предлагает подождать, когда наступят «лучшие времена».

Делегат С Ш А  Уодсворт заявил, что он не намерен касаться проблемы всеобщего и полного разоружения, и ограничился тенденциозным изложением истории переговоров в Ж еневе по прекращению испытаний ядерного оружия. При этом, как всегда, американский предста- ■ витель пытался свалить вину за проволочку в достижении соглашения на Советский Сою з. Признавая на словах необходимость взаимных уступок, Уодсворт в то ж е время заявил, что С Ш А  согласятся только на такую систему контроля над осуществлением договора, которая устраивает правительство Соединенных Ш тагов.В  качестве подпевалы выстуйил делегат Италии Мартино. Р ассуж дая о предпочтительности ■ контроля, он по сзчцеству отказался поддержать проект 'Резолюции 12 государств.Затем слово взял глава советской делегации В . А .  Зорин. Он расценил заявление итальянского представителя как арьергардный бой по резолюции 12, которая фактически с  ходу была отвергнута западными державами. Приведя выдержки из заявления Н . С . Х р ущ ева корреспонденту «Ц равды », глава делегации С С С Р  показал полную несостоятельность позиции западных держав в вопросе о контроле.Перейдя затем к проблеме прекращения испытаний ядерного ору- Ж1ИЯ, делегат С С С Р  подчеркнул, что быстрейшее решение ее явилось бы крупным шагом вперед в деле создания наиболее благоприятных условий для практического осуществления всеобщего и полного разоружения. И  если, несмотря на многие резолюции, принятые Генеральной Ассамблеей, несмотря на настойчивые усилия Советского Сою за, Индии и других миролюбивых государств добиться практического решения вопроса о прекращении испытаний ядерного оружия, он все ещ е остается нерешенным, то причиной этого является нежелание С Ш А  навсегда прекратить такие испытания. Соединенные Ш таты по-прежнему занимаются раздуванием гонки ядерных вооружений и превыше всего ставят задачу совершенствования ядерного оружия.Напомнив ход переговоров в Ж еневе, представитель С С С Р  указал.

что факты убедэтельно говорят о том, что Советский Союз делает все от него зависящее для быстрейшего решения вопроса о прекращении всех испытаний ядерного оружия, а С Ш А  при поддержке Великобритании тормозят переговоры и ведут дело к их срыву с тем, чтобы возобновить испытания.В . А . Зорин заявил, что советская делегация будет голосовать за оба проекта резолюции по этому вопросу, внесенных на рассмотрение Политического комитета, — проект Индии и 25 других государств и проект Австрии, Индии и Ш веции. Если, сказал советский делегат, на X V  сессии Генеральной Ассамблеи будут приняты положительные решения пО резолюциям о прекращении испытаний ядерного оруж 1Ия, а также по проектам резолюции Польши (об установлении условий для соглашения о всеобщем и полном разоружении), африканских государств (о запрещении применения ядерного оружия) и Ирландии (о предотвращении дальнейшего распространения ядерного оружия). —  это будет существенным шагом 'Вперед в благородном деле приостановки гонки вооружений, в деле создания наиболее благоприятной обстановки для разработки договора о всеобщем и полном разоружении. Если же С Ш А  и их союзники тем или иным способом попытаются мешать принятию уж е сейчас Генеральной Ассам блеей этих важных резолюций, западные державы тем самым покажут, что они не хотят проведения в жизнь никаких положительных первоначальных мер, хотя и заявляют демагогически о своей заинтересованности в осуществлении подобных мер.В  заключение В . А . Зорин подчеркнул, что принципиально неправильным является мнение,' получившее в последнее время некоторое распространение в Политическом комитете, будто сейчас не следует принимать каких-либо решений по вопросам разоружения, а лучше все передать в комиссию О О Н  по разоружению или отложить до конца работы сессии: окончание ж е работы перенести на будущий год. Т акой линии откладывания, проводимой на протяжении многих лет западными странами, сказал он, должен быть положен конец.

Китайско-кубинское
сотрудничество

МОСКВА, 30 ноября. (ТАСС). Сегодня в До.че культуры автозавода имени Лихачева состоялся 78-й тираж государственного трехпроцентного внутреннего выигрышного займа. Всего было разыграно 119.000
65.102.800выигрышен на сумму рублей.Следующий очередной 79-й тираж этому займу будет 30 январяпо1961 года в Москве.

П Е К И Н . 30 ноября. (Т А С С ). Здесь опубликовано совместное китайско-кубинское коммюнике о пребьшании в Китае эко:номической М.ИССИИ революционного правительства Кубы во главе с  Эрнесто Гевара.В  коммюнике говорится, что во время пребывания в Китае экономической миссии Кубы между Китаем и Кубой было заключено соглашение об экономическом сотрудничестве. В  соответствии с этим соглашением в период с 1961 по 1965 год китайское правительство предоставит Кубе беспроцентный к ^ д и т  в сумме 240 миллионов рублей, который будет использован для поставок комплектного оборудования и оказания Кубе технической помощи.

Обе стороны подписали также протокол о торговле на 1961 год. Протокол предусматривает закупку правительством К Н Р  у  Кубы в 1961 году 1 миллиона тонн сахара и других товаров. Кубинское правительство закупит у Китая экспортные товары равной стоимости.Кроме того, обе стороны подписали протокол о выполнении соглашения о научно-техническом сотрудничестве между двумя странами, в соответствии с которым правительство Китая будет оказывать Кубе помощь в подготовке техников.В  коммюнике говорится, что правительство К Н Р  приняло приглашение кубинского правительства послать на Кубу правительственную делегацию К Н Р .

Тираж денежно-вещевой лотереиКАЗАНЬ, 30 ноября. (ТАСС). Сегодня в Казани начался тираж четвертого выпуска денежно-вещевой лотереи РСФСР 1960 года.
В этом тираже разыгрывается 3.137.600 вещевых и 62.400 денежных выигрьпней на сумму 120 >шл- лионов рублей.Тираж продлится до 3 декабря.

И З В Е Щ Е Н И ЯСегодня, 2 декабря, в 6 часов вечера, в кабинете печати редакции газеты «Красное знамя» проводится семинар редколлегий многотиражных заводских и вузовских газет. Тема семинара: «Сатира и юмор на страницах многотиражных газет».2 декабря, в 7 часов вечера, в

помещении обллектория состоится публичная лекция на тему «Современное развитие микробиологической науки». Читает член-корреспондент Академии медицинских наук, профессор Карпов С . П .После лекции демонстрация кинофильмов.
ЗАЯВЛЕНИЕ ЯПОНСКОГО 

КОМИТЕТА МИРА
Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Т О К И О , 30 ноября. (Т А С С ). Здесь опубликовано заявление японского комитета мира, в котором разоблачаются новые авантюристические планы японской и американской реакции. В заявлении указывается, что проходящие в настоящее время в Токио переговоры Японии с Ю жной Кореей имеют целью создать на Дальнем Восто'ке новый военный блок Н Е А Т О , осью которого явится японо-американский договор безопасности. Американские сторонники холодной войны, говорится в заявлении, замышляют на Дальнем Востоке новую

военную систе.му с центром в Японии. Японские монополисты и реакция, 'В с'вою  очередь, хотят использовать эту систему для увеличения своего влияния в Н Е А Т О  и расширения экономической экспансии в страны Северо-Восточной и Юго-Восточной Азии.Касаясь проблемы объединения Кореи, японский комитет мира в своем заявлении целиком поддерживает миролюбивые предложения Верховного народного собрания К Н Д Р  и обязуется всеми силами развивать совместную борьбу японского и корейского народов против замыслов империалистов.

Томский областной драматический театр имени В . П . Чкалова2 декабря —• «Власть тьмы». Начало спектакля в 7 часов вечера.

Положение в Конго

Покончить с преступным 
колониализмом!

Наследникам 
гитлеровцев—  

не место
французской землеП А Р И Ж , 30 ноября. Корреспондент Т А С С  Г . Драгунов передает: Наследникам гитлеровских полчищ  —  не место на французской земле —  под таким лозуигом во многих городах и населенных пунктах страны развертывается движение против создания баз западно- германского бундесвера во Франции. В  департаменте Эро 19 организаций бывших участников движения Сопротивления и жертв нацизм а, местные секции коммунистической партии, республиканской партии радиналов и радикал-социал'И- стов и социалистической партии, а также 7 профсоюзных объединений создали комитет борьбы против предоставления немецкй1м военно-воздушным силам аэродрома в Opefflj орге. Делегация предстаВ'йтелей этих общественных организаций вручила властям петицию, в которой уназывает, что французы «не испытывают чувства враждебности к немецкому народу, с  которым хотели бы жить в мире, но Фрежорг был и должен оставаться французской землей».По сообщению «Французского информационного сою за», комитет защиты мира в городе Сент-Фло- рентэн (департамент Ионна) призвал всех граждан провести 4 декабря митинг протеста против создания близ этого города военного склада бундесвера. Комитет подчеркивает, что 19 лет назад предатель французского народа Лаваль обменялся в Сент-Флорентэне «символическим пожатием» с Герингом. История не должна повториться вновь!Ряд общественных организаций департамента Па-де-Кале, сильно пострадавшего во время второй мировой войны, призвал население провести демонстрацию против размещения западногерманских воинских частей на земле Франции.

Н Ь Ю -Й О Р К , 30 ноября. Кор-' респонденты Т А С С  В . Богачев и В . ОзерО'В сообщают:Генеральная Ассамблея продолжает обсуждение вопроса о предоставлении независимости всем колониальным странам и народам.Первым на сегодняшнем утреннем заседании выступил делегат Эфиопии. Он поздравил Советский Союз с проявленной им инициативой в постановке этого вопроса на повестку дня сессии Генеральной Ассамблеи О О Н . Разоблачая увертки империалистов, стремящихся задержать предоставление независимости колониям под предлогом «неподготовленности» их к самоуправлению, делегат Эфиопии подчеркнул, что уничтожение колониализма —  дело вполне назревшее и своевременное. Владение колониями, прюдолжал он, следует рассматривать не только как позор, но и как преступление.Затем слово предоставляется представителю Польши Виневичу.■ уничтожение колониальной системы, заявил представитель Польши, соответствует объективным законам, управляющим обществом.

Народы колоний имеют право сами определять свое будущ ее, их требования должны быть удовлетворены немедленно, как^это предусматривается в советской декларации.
Высмеяв утверждеЯ'ИЯ защитни

ков колониализма, будто многие 
народы колоний еще не созрели 
для определения своей судьбы, Ви- 
невич предупредил, что подобные 
попытки не должны увести Ассамб
лею с правильного пути. Решения 
по ликвидации коло'ниального гос
подства должны быть энергичны- 
■ ми.Польский делегат обратил вни- .мание Ассамблеи на то обстоятельство, что С Ш А  усиливают свое проникновение в А ф рику.Представитель Югославии Дже- рдща подчеркнул, что освобождение народов от колониального господства является условием успеха усилий, направленных на укрепление мира во всем мире. Делегация Ю гославии, сказал он, поддержит любое предложевие, ускоряющее ликвидацию позорной колониальной системы.Н а ЭТО.М закончилось утреннее заседание.

Против проимпериалистической 
федерацииК А И Р , 30 ноября. (Т А С С ). Представители политических партий в африканской ассоциации в Каире решительно осуждают проект создания проимпериалистической Восточно-Африканской федерации, ‘выдвинутый на происходивших на днях в Лондоне переговорах министра колоний Англии Маклеода с главным министром Танганьики Ниирере.«Народ Занзибара не примет никакого союза или федерации, навязываемой империалистами, —  заявил представитель Занзибара в ас

социации. —  Когда африканские народы добьются независимости, они сами смогут решить вопрос о своем государственном устройстве».«Планы, предусматривающие создание в Восточной А ф рике федерации, в которую вошли бы Танганьика, 'Уганда, Кения и Занзибар. — сказал представитель партии африканский национальный союз Кении, —  это не что иное, как английский заговор, преследующий цель сохранить английское господство в этом районе».

Н Ь Ю -Й О Р К , 1 декабря. (Т А С С ). Агентство Ассошиэйтед Пресс, сообщая о реакции, которую вызвал отъезд Лумумбы из Леопольдвиля, передает, что «в штаб-квартире О О Н  в Леопольдвиле усиливается беспокойство в связи с  тем, что Лумумба может собрать в одном из про'вилциальных центров членов своего правительства и своих сторонников в парламенте» и такши образо.м вновь приступить к активному осуществлению своих функций законного премьер-миснистра Конго. « В  таком случае, — указывают в этих кругах, —  потребовалось бы проведение но'вых прений на Генеральной Ассамблее О О Н  с целью определения позиции миссии О О Н  в Конго». В  сообщении признается, НТО Рнутри страны Лумумба может полагаться на поддержку населения и правительств четырех из шести провинций Конго, в том числе провинций Леопольдвиль, Восточная, Киву и Касаи. Единственно, кто откажется подчиниться власти законного правительства Лу- му.мбы, — это мобутовские путчисты и марионеточные правители типа Чомбе и Калонжи.

В сообщении корреспондента агентства Ассошиэйтед Пресс из Леопольдвиля говорится, что президент Касавубу, занявший позицию поддержки путчистского режима Мобуту, решил послать войска В Стэнливиль, куда, судя по поступившим сведениям, направляется Лзчяумба.В  то ж е -время пз^гчисты полковника Мобуту продолнсают творить ■ произвол в отношении иностранных дипломатических представителей в Конго.К ак указывается в сообщении агентства Юнайтед Пресс Интер- нейшнл, мятежники по приказу Мобуту арестовали шестерых ганских дипломатов, которые прибыли вчера в Леопольдвиль, видимо, для того, чтобы возобновить деятельность „представительетва Ганы в Конго. П{5ерванную в связи с незаконной вб1сылйой путчистами поверенного в делах Ганы Уэлбека и его помощников. Вместе с ганскими представителями был арестован также пилот самолета, на котором они прибыли, англнчании Патрик Керн. Все арестованные отправлены в военный лагерь мобутовцев.

Кинотеатр имени М , Горького2 декабря — новый художественный фильм «Ловцы губок». Сеансы: 9-20, 10-55, 12-30, 2-05,3-40, 5-15. «Пиковая дама». Сеансы; 6-50, 8-45, 10-35.Зал кинохрошшн 2 декабря —  новые художественные фильмы «Пиковая дама». Сеансы: 9-30, 11-20 1-10, 3, 4-50. «Ловцы губок». С м н сы : 7, 8-30, 
10.Кинотеатр имени И . Черных2 декабря. Большой зал — «Ловцы губок». Сеансы: 10. 11-30, 1, 2-30, 4 , 5-30, 7. 8-30, 10. Малый зал — «Пиковая дама». Сеансы; 9-20, 11-15, 1-10, 3-05, 5 , 6-55;8-50, 10-45.Клуб имени Сталина , 2 декабря — «Ловцы губок». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10.

Растет армия безработных 
в СШАН Ь Ю -Й О Р К , 1 декабря. (Т А С С ). Корреспондент газеты «Уоллстрит джорнэл» сообщает из Вашингто- ■ на, что, по предварительным стати- стическй.м данным, в ноябре в С Ш А  насчитывалось более 4 ,2  млн. безработных. Число безработных, возможно, достигло 4 ,5  млн.

Это самый высокий уровень безработицы для -ноября за п-оследние 15 лет. В  октябре безработных в С Ш А  было 3.579 тыс.Как видно из еженедельного доклада м.ин'истерства труда, только 1.962 тыс. безработных получают пособия по безработице.
Голландия превращается 

в атомный склад

Западногерманские военные базы 
в Западной ЕвропеБ О Н Н , 30 ноября. (Т А С С ). Ссылаясь на компетентные боннские круги, газета «Вестфелише рундшау» сообщает, что между правительствами Франции и Западной Германии почти завершены переговоры о создании западногерманских военно-воздушных баз во Франции.Как стало известно из боннских правительственных кругов, западногерманское правительство намерено купить военно-воздушную базу на острове Корсика. На этой базе намечено разместить десятки за- падногер.манских военных самолетов и развернуть широкую подготовку военных летчиков.Западногерманские военные самолеты будут базироваться также

на аэродроме, расположенном западнее Марселя. С  этой базы будут. в частности, осуществляться «совместные испытательные полеты».Кроме того, стало известно, что в ходе переговоров между Францией и Западной Германией подготовлено соглашение, по которому на территории Франции будут созданы крупные военные склады западно- германского бундесвера.Газета «Ди'вельт» в сообщении из Парижа пишет, что на совещании парламентариев западноевропейского союза будет, в частности, обсуждаться вопрос о создании военных баз бундесвера также и в Испании.

Г А А Г А . 30 ноября. (Т А С С ). Сегодня представитель министерства обороны Голландии заявил о наличии в стране складов атомных боеголовок для американских ракет «Онест Д ж он».Таким образом, сообщения голландской печати о том, что Голландия превращается в ато.мный склад Н А Т О , получили официальное подтверждение. В  частности, об этом писала сегодня газета «Т р ау», ука

зывая, что в ближайшее время Голландию в числе других стран Европы посетят члены комиссии по вопросам атомной энергии американского конгресса. По мнению газеты, после того, как члены комиссии ознако.мятся с условиями хранения атомного оружия в странах Европы, С Ш А  предоставят своим союзника.м еще и ракеты «Пола- рис».РАБОТОРГОВЛЯ ПРОДОЛЖ АЕТСЯТ О К И О , 30 ноября. (Т А С С ). Газета «Санкэй симбун» сегодня сообщает о трагическом положении семей японских шахтеров, оказавшихся без работы. Недавно, пишет газета, полиция префектуры Сидзуока арестовала группу торговцев «живым товаром». Преступники обманным путе.м продали в тайные публичные дома или другие заведе

ния подобного рода 161 девушку. Все жертвы преступников —  выходцы из бедных шахтерских семей, проживающих на острове Кюсю.Газета отмечает, что в послёвоен- ное время особенно возросла торговля людьми в шахтерских районах в связи с кризисом в угольной промышленности.
Волнения КаракасеН Ь Ю -Й О Р К , 30 ноября. (Т А С С ). Как сообщает корреспондент агентства Ассошиэйтед Пресс из Каракаса (Венесуэла), рано утром 30 ноября студенты завязали перестрелку с солдатами национальной гвардии.

Н а протяжении 2 дней и 2 ночей вре.мя от времени открывалась стрельба. В  течение 5 дней в различных районах горюда • наблюдались волнения.Многие наблюдатели считают, что положение прави7ельства становится все более критическим.

Томская студия телевндеиия объявляет конкурс на лучший- фо- 
тоочерк и киноочерк. Тема о-чер- 
ков —  наш современник, черты но
вого человека —  человека ком.му- 
Н'Истического будущего.Устанавливаются премии. За фотоочерк: 1-я премия —■ 600 руб. и 2-я премия —  400 руб. За киноочерк: 1-я прем!ия ■—■ 1.200 руб. и 2-я премия —  800 руб.

Последний срок представления 
на конкурс материалов— 25 января 
1961 года.Оп;рав1ки по телефону 54-16.Автохозяйству №  13 Томского совнархоза требуются: слесари, токари, кочегары, медник-жестянщик, старший экономист, техничка и секретарь-машинистка.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 240, отдел кадров.2 — 1Областному совету общества «Спартак» требуется заведующий водно-лыжной базой.Обращаться; г. Томск, Набережная реки Уш айки, 8.Томская автомобильная школа производит набор на курсы шоферов 3-го класса и автослесарей для обучения с  отрывом от производства.Обращаться; г. Томск, улица Розы Люксембург, 34, телефон 30-95.2 — 2

Пятница, 2 декабря 12.30. Беседа «Советский суд — самый демократический в мире». 12.40. Концерт по заявкам перюдо- вых производственников завода «Томкабель». 19.00. Передача «Н а общественных началах». 19.15. В  по-мощь слушателя.м народного университета культуры. «Размышление о портрете». 19.35. «Последние известия». 19.45. Первая серия •итало-американского фильма «Война и мир» - (по одноименному роману Л . Н . Толстого).

Са.мусьской ремонтно-эксплуатационной базе требуется опытный газосварщик по сварке чугуна и бронзы.Квартирой обеспечивается.Обращаться: Томский район, поселок Самусь, отдел кадров. 2 — 2

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  П О  П Р О К А Т У  К И Н О Ф И Л Ь М О В3 декабря выпускает на экраны кинотеатров цветную киноповесть

А ы о р ы  сценария: Кабыш Сиранов, Дмитрий Тарасов. Репи'ссер-ностановщик Куат Абусеитов.Ко:лпозиторы: А . Зацепин, Е . Рахмадиев.В ролях; Оспан — Ы . Ногайбаев; Хадиш а — 3. Шарипова;-- Борис — П . Филиппов и др.Прои.зБодство киностудии «Казахфильм», 1959 г.
Межобластны.м стационарным курса.м «Росглавзерно» требуются: преподаватели по электрооборудованию и электротехнике, инженер или техник со стажем.Обращаться; г. То.мск, улица Розы Люксембург, 76. 3 — 3Заводу стеновых материалов срочно требуются: прораб, крановщик автокрана, машинисты экскаваторов, бульдозерист, рабочие на карьер в районе станции «Зональная».Обращаться: г. Томск, улица На- хи.мова, 11, отдел кадров. 3 — 3

Спутники не вышли на орбитуН Ь Ю -Й О Р К , 1 декабря. (Т А С С ). В чера с  мыса Канаверал (штат Флорида) была предпринята попытка запустить одновременно два спутника. Предполагалось с помощью одной ракеты вывести на
орбиту вокруг Земли два спутника — весом в 203 и 40 фунтов. По- -пытка оказалась неудачной. Спустя примерно час после запуска министерство обороны С Ш А  заявило, что спутники не вышли на орбиту.

Автоэкспедиционной базе облпотребсоюза требуются кочегар, счетовод-кассир.Обращаться: г. То.мск, улица Бердская, 22. 2 — 2Дому ученых требуются: уборщицы, гардеробщица, дворник, шо- фер.Обращаться; г. Томск, улица Советская, 45, в канцелярию, с 11 час. до 3 час. дня. 2 — 2

Энергоуправлеаию «Томскэне1р- го» требуется дворник.Обращаться; г. Томск; проспект имени Кирова, 36, 3-й этаж. 2 — 2Томская областная контора по прокату кинофильмов доводит до сведения клиентов о том, что прием посетителей и планирование фильмов производятся ежедневно, кроме субботы, с 9 до 13 часов.Заявки на выдачу фильмов по телефону не принимаются. 2 — 1
Гр-н Мальцев Анатолий' Спиридо

нович, проживающий в г. Томске, пе
реулок Дальний, 1, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой  ̂ Маль
цевой Юлией Константиновной, про
живающей в г. Томске, переулри 
Комсомольский, 3.

Дело подлежит рассмотрению S 
народном суде 4-го участка г. Том
ска, '

Адрес редакции; гор. Томск, просп. ши. Ленина, 66, телефоны: 
советского строительства — 42-44, вузов, школ н культуры —

редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75. ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42'^0, отделов: партийной 
42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 в 31-47. информации — 51-61, зам.

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02. ______ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

жизни — 37-77 и 42-44. пропаганды — 47-45, 
зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела

•Л-,

Облстройбанк прсюнт все предприятия «и организации, получившие ссуды на индивидуальное жилищное строительство или хозяйственное обзаведение, выверить в облс'тройбанке остаток задолженности по указанным ссудам не позднее 15 декабря 1960 года.

Гр-н Краюшкин Василий Петрович, 
проживающий в г. Томске, улица Со
ветская, 89. кв. 1, возбуждает дело  ̂
о расторжении брака с гр-кой Кра- 
юшкиной Ниной Ильиничной, про
живающей в Кемеровской области, в 
Юргинском совхозе.

Дело подлежит рассмотрению в на-', 
родном суде 2-го участка г. Томска,,
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